

en cada una de las lecciones abundantemente
profesores encontramos la estampa peculiar de
la escuela de Patología Digestiva del Hospital
de la Santa Cruz y San Pablo, escuela que con
voluntad y disciplina digna de todo encomio
aporta a las reuniones científicas de gastro-
tología tanto nacionales como extranjeras el
fruto de sus estudios y observaciones.
Con interés recomendamos la lectura de la
obra de los que no han podido asistir personal-
mente a estas lecciones con la seguridad que
en ella encuentran el justo juicio y la atenta
crítica de las materias objeto de estas lecciones.

J. SALARICH

Medicina

**TRATADO DE PATOLOGIA Y CLINI-
CA QUIRURGICA** del profesor A. von EISELS-
BERG, dirigido por los profesores CLAIRMONT,
von RANZI y DENK. — Editorial Marín, Bar-
celona, 1935.

Con la aparición del segundo tomo del *Tra-
tado de Patología y Clínica Quirúrgica* de los
discípulos del profesor A. von Eiselsberg, di-
rigido por los profesores Clairmont von Ha-
berer, Ranzi y Denk, queda completada la obra
cuya primera parte comentamos en su día, con
la atención que su importancia requería.

Es esta segunda parte la continuación tam-
bién del espíritu de sistematización y claridad
de exposición que indicábamos hacía altamen-
te pedagógico este *Tratado de Patología y Clí-
nica Quirúrgica*, así como útil y oportuna su
traducción a nuestro idioma, llevada a cabo por
la casa editorial Marín.

Contiene los capítulos referentes a la ciru-
gía del hígado, vías biliares y páncreas, de cuya
exposición se ha encargado el profesor Walzel.
El doctor Goldschmidt estudia el capítulo de
la cirugía del bazo. La cirugía de los hernias
ocupa un extenso capítulo y su autor es el doc-
tor Breitner. El profesor Rubricius ha descrito
en sendos capítulos, en colaboración con el doc-
tor Hyrntschak, la cirugía urológica. El pro-
fesor Frisch describe en dos capítulos la ciru-
gía de la columna vertebral y la de la pelvis;
el doctor Demel la de los tejidos blandos de

las extremidades; el doctor Schönauer las en-
fermedades de los huesos y articulaciones; el
profesor Frisch las lesiones traumáticas de los
huesos y articulaciones y los vicios de confor-
mación y deformidades del esqueleto del tronco
y de las extremidades; el doctor Demel hace
un resumen de las operaciones típicas en último
término.
La presentación de la obra, digna de su con-
tenido, a la par que práctica en extremo, en
razón de su índole pedagógica, siempre a ten-
ner en cuenta. La casa Marín ha satisfecho
en su labor editorial las exigencias más extre-
madas y puede decirse con razón que ningún
detalle dejó de ser tenido en cuenta al realizar
la edición.
J. SALARICH

OCHO LECCIONES CLINICAS, 4.^a se-
rie, por el Dr. F. GALLART MONÉS. — Salvat,
editor, S. A., Barcelona 1934.

Pulcramente editada por Salvat, editor, S.
A., aparece la cuarta serie de "Ocho lecciones
Clínicas" profesadas por el Dr. J. Badosa y
A. Gallart Esquerdo.

La obra dedicada a su discípulo y colabora-
dor el Dr. F. A. Pinós consta de 148 páginas
ilustradas con fotografías de piezas patológi-
cas y numerosas radiografías de los diferentes
temas, a saber: El cáncer de esófago. Hemo-

